



CON LOS ALIADOS EN POLONIA

Un contingente del Ejército de Tierra participa en el mayor ejercicio de la OTAN desde la Guerra Fría

MÁS de 300 soldados y 65 vehículos del Ejército de Tierra se ha desplegado en Polonia para participar en *Steadfast Defender 2024*, las mayores maniobras organizadas por la OTAN desde la Guerra Fría con las que la organización está poniendo en práctica sus nuevos planes para reforzar aún más la disuasión y la defensa tras la invasión de Ucrania por parte de Rusia.

Con más de 90.000 efectivos de los 32 aliados, las maniobras comenzaron en enero y se prolongarán hasta el mes de mayo, divididas en dos partes que se solapan y que incluyen ejercicios asociados que organizan distintos países. La primera parte, ejecutada desde finales de enero y a lo largo de febrero, se centró en el despliegue estratégico de fuerzas norteamericanas a través del Atlántico hasta Europa continental, e incluyó ejercicios marítimos y de asalto anfibio en el Atlántico Norte y el Ártico. La segunda parte se dedica a ejercicios multidominio en toda Europa, desde el Alto Norte hasta la zona central y del este, en los que también se pone a prueba la capacidad de despliegue rápido de tropas y equipos a través del Viejo Continente.

«*Steadfast Defender 2024* es una clara demostración de nuestra unidad, fuerza y determinación para protegernos unos a otros, nuestros valores y el orden internacional basado en reglas», aseguró en la presentación del ejercicio el general Christopher G. Cavoli, comandante supremo aliado en Europa.

BRILLIANT JUMP

Como parte de la serie de ejercicios *Steadfast Defender* se ha realizado el *Brilliant Jump 2024*. Dirigido por el Mando de Fuerzas Conjuntas (JFC) Brunssum, se ejecutó en el área de entrenamiento de Drawsko Pomorskie, en el norte de Polonia. Con este ejercicio anual la OTAN entrena y pone a prueba su Fuerza Conjunta de Muy Alta Disponibilidad (VJTF), que es la «punta de lanza» de la Fuerza de Respuesta de la OTAN (NRF), integrada también por fuerzas aéreas y marítimas. «Se ha demostrado nuestro alto nivel de preparación para desplegar, integrar, disuadir y defender colectivamente el territorio de la Alianza», señalaba a modo de balance el coronel Frank Warda, portavoz del JFC Brunssum, «La VJTF —añadió— está entrenada, capacitada y

Vehículos acorazados españoles
en el campo de maniobras
Drawsko Pomorskie.





es capaz de responder a cualquier amenaza en cualquier momento y desde cualquier dirección».

Durante más de una semana, las fuerzas aliadas de Albania, Polonia, España, Turquía y el Reino Unido, que componen la VJTF, perfeccionaron sus habilidades en despliegue rápido, preparación y capacidad de respuesta. En total, se dieron cita más de 3.000 militares con 700 vehículos integrados en una brigada multinacional.

«Estoy muy impresionado por el mando, control e interoperabilidad de la brigada y la forma en que ha integrado tan eficazmente las fuerzas de los distintos países», señaló el segundo jefe del JFC Brunssum,

teniente general Luis Lanchares, cuando visitó el campo de maniobras el día 26 de febrero. «Es una fuerza potente que está lista para luchar», concluyó el general español.

Las unidades españolas, integradas bajo la denominación de Grupo Táctico Acorazado *Málaga*, llegaron a Polonia en avión y barco para unirse a los aliados en el ejercicio. En total, se desplazaron 300 militares y 65 vehículos —incluidos carros de combate *Leopard 2E* y vehículos de combate de Infantería *Pizarro*—, la mayoría procedentes de la Brigada *Guzmán el Bueno X*, con base en Córdoba, de la Agrupación de Apoyo Logístico nº 21, de Sevilla, y del Regimiento de Transmisiones nº 1 (Huesca).

Los vehículos, materiales y parte del personal fueron transportados en el buque Ro-Ro *Blue Wave Harmony* hasta el puerto de Szczecin, desde donde se inició una marcha mecanizada de más de 20 kilómetros a través de los bosques de Polonia hasta el área de entrenamiento de Drawsko Pomorskie.

«El rápido despliegue desde bases en España hasta el norte del continente demuestra la disposición de nuestras fuerzas para apoyar a los aliados de la OTAN en tiempos de crisis en cualquier lugar del territorio aliado, con poca antelación», apuntó el teniente coronel español Daniel Díaz Simón, jefe del grupo táctico. «El ejercicio *Brilliant*



El teniente general Luis Lanchares, segundo comandante del JFC Brunssum, conversa con miembros del contingente español durante su visita al campo de maniobras el pasado 26 de febrero.



Marcel Mankowski



Unidades de infantería cruzan el Vístula sobre plataformas de ingenieros. A la izquierda, miembros del grupo táctico *Málaga* llevan a cabo una boga sobre el curso del río.

Se ha ejercitado la capacidad de despliegue rápido de tropas y vehículos a través de Europa

Jump es una excelente oportunidad para integrar nuestras capacidades en un ejercicio en vivo con nuestros aliados», agregó el oficial español.

Tras *Brilliant Jump*, la VJTF avanzó hacia la zona de Korzeniewo, al norte del país para participar en el ejercicio polaco *Dragón 24*, otro de la serie *Steadfast Defender*.

En esta fase de su despliegue en el este de Europa los efectivos de la Brigada *Guzmán el Bueno X* recibieron la visita de su general jefe, Fernando Ruiz Gómez, que pudo comprobar personalmente el gran trabajo

que estaban realizando en Polonia. Fue el 5 de marzo, en el transcurso de la jornada de visita de autoridades en la que las tropas ofrecieron una demostración dinámica a los asistentes. El momento clave fue una operación de paso de río sobre el Vístula, ejecutada por unidades de infantería sobre plataformas de ingenieros y apoyada por aviación, artillería antiaérea y artillería de largo alcance.

Para finalizar, se realizó una exposición de materiales y medios de combate de los diferentes países participantes.

En los días siguientes las fuerzas continuaron su plan de ejercicios en el campo de maniobras *Bemowo Piskie*. El grupo táctico *Málaga* se instruyó en combate en bosque y en zonas urbanizadas y llevó a cabo la operación *Cohesión* junto a tropas de Reino Unido. Además, se efectuaron otros ejercicios de diversos tipos junto a la 11ª División de Caballería Blindada polaca y fuerzas de EEUU y Francia integradas en el grupo de combate de la OTAN en ese país.

Víctor Hernández
Fotos: EMAD y SHAPE